



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Francisco José Dehais nació el 23 de febrero de 1923 en la ciudad de Catriel, cursó sus estudios primarios en esa misma localidad, y el secundario lo realizó en la ciudad de Córdoba. En la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional de Cuyo en el año 1948, obtiene el título de ingeniero agrónomo radicándose en Cinco Saltos. Hacia 1972 es designado profesor de la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional del Comahue, retirándose en 1987 y colaborando después durante varios años en la jefatura del Departamento de Cultivos e Industrias de esa Facultad.

Vivió en la ciudad de Catriel desde 1923 hasta 1937, en tanto luego de recibido, se dedicó a la atención del lote catrielino 110 norte de sus padres y hermanos, hasta el año 1990.

El ingeniero Francisco Dehais se dedicó a escribir acerca de la historia de varios lugares. Uno de sus ejemplares se denomina "Catriel Antiguo y sus pobladores" que se lo dedicó a Catriel al cumplir los 100 años, donde vuelca el amor a la tierra, que tuvo influencia un poco espiritual y sentimental para investigar y escribir sobre este pedazo de geografía norpatagónica que lo vio nacer.

Tomó la decisión de realizar un aporte escrito para que no se pierdan acontecimientos de mujeres, hombres y hechos, que merecen especial regocijo. Este valioso material contribuye a conocer más y mejor la historia lugareña. En este ejemplar se hallan nombres, hechos y datos como parte activa de aquellos grupos humanos que se asentaron en la parte inmediata al río Colorado, cuando signos aborígenes formaban parte del desolado paisaje. La acción misionera de los salesianos que llegaban hasta allí, en muchas oportunidades habrán tenido que cruzar el río Colorado par cumplir con su trabajo apostólico entre los vecinos de la colonia agroganadera.

Incluyendo también la labor de la iglesia católica y sus servidores, como así también de otros credos. La incorporación de Catriel a la vida institucional rionegrina no tiene muchos años.

La familia Dehais es una de las más importantes y con más historia de la ciudad de Catriel, ya que fue una de las primeras en asentarse en este lugar, dedicándose durante muchos años a la agricultura y la ganadería, siendo este un lugar privilegiado por las cercanía al río, ideal para este tipo de actividad.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Lamentablemente don Fransisco José Dehais falleció el día 4 de octubre del corriente año a los 88 años de edad, en la ciudad de Cinco Saltos.

Por ello:

Autora: María Magdalena Odarda.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés social y educativo, el libro "Catriel Antiguo y sus pobladores" de Francisco José Dehais, de la ciudad de Catriel.

Artículo 2°.- De forma.